

DIE LINKE im Stadtrat Weißenburg i. Bay, Auf der Kapelle 1, 91781 Weißenburg

Victor Rother
Stadtratsmitglied

Herrn
Oberbürgermeister
Jürgen Schröppel
91781 Weißenburg i. Bay.

Auf der Kapelle 1
91781 Weißenburg i. Bay.

Tel: 0176 82168859

eMail: victor.rother@gmail.com

27. September 2021

Antrag: Begutachtung der Weißenburger Ausgleichsflächen u. Kompensationsmaßnahmen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Schröppel,
der Stadtrat der Großen Kreisstadt Weißenburg i. Bay möge beschließen, dass die städtischen Kompensationsflächen und Ausgleichsmaßnahmen durch eine externe Sachverständigenstelle begutachtet werden. Dabei soll ein Monitoring stattfinden, ob die jeweiligen ökologischen Zielsetzungen erreicht wurden, in welchem qualitativen Zustand sich die Kompensationsflächen befinden und welche pflegerischen Maßnahmen gegebenenfalls notwendig sind. Dem Weißenburger Stadtrat werden die Ergebnisse vorgestellt.

Begründung:

Der andauernde Flächenverbrauch führt auch in unserer Stadt zu einem Verlust von natürlichen Lebensräumen und einem Schwund an Artenvielfalt. Für das Gewerbegebiet West II, den ersten Bauabschnitt der Westtangente und für weitere Eingriffe durch Baumaßnahmen, wurden deshalb im Sinne des Umwelt- und Naturschutzes Ersatzflächen für Flora und Fauna geschaffen.

Studien und Untersuchungen von Naturschutzverbänden wie dem Landesbund für Vogelschutz (LBV) geben Anlass zur Sorge. Diese haben wiederholt Mängel bei der Umsetzung und Pflege von Ausgleichsflächen in Bayern aufgezeigt. So entsprächen nur bis zu einem Viertel der Ersatzflächen den gesetzlichen Vorgaben. Ich verweise auch auf die aktuelle landesweite Kampagne des LBV, welche Missstände bei der Umsetzung von Ausgleichsflächen benennt.

Gut realisierte und angemessen gepflegte Ausgleichsflächen sind ökologisch wertvolle Lebensräume und ein wichtiger Baustein für Natur und Umwelt. Wir sind als Kommune gesetzlich dazu verpflichtet, dass festgelegte Kompensationen den ökologischen Zielsetzungen entsprechend umgesetzt werden und dauerhaft erhalten bleiben.

Ich bin der Meinung, als Stadt sollten wir offen und transparent mit dem Thema umgehen und in einem ersten Schritt den aktuellen Zustand der Flächen fachlich begutachten lassen.

Mit freundlichen Grüßen

Victor Rother
Stadtrat